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Бюллетень на выданье. 
10 сентября в 82 регионах 
России пройдут выборы 
разного уровня

Пенсии без брака. 
В Пенсионном фонде 
опровергли ложную 
информацию о пенсиях

Сколько тыкв на гектар. 
Много ли земли 
можно получить 
всего за один овощ

Великое стояние садовода 
Морозова. Как сохранять 
силы и здоровье 
на девятом десятке

ГОЛОСОВАНИЕ .......................... >  3 ФИНАНСЫ ..................................>   7ПРОДОВОЛЬСТВИЕ ..................>  6 ЗДОРОВЬЕ ............................... >  30

Школьный курок
ЧП  Какие выводы все мы должны сделать после трагедии в Ивантеевке ...............................   11

«Нужно понимать 
приоритеты»
Владимир Путин 
напомнил 
чиновникам 
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Коммунальная 
картина
Расселение 
аварийного 
жилья 
в России 
продолжается
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Оградили от встречной
На дорогах Ижевска устанавливают 
тросовые барьеры 

ПРОГРАММА

 ! Яна Шамаева, Ижевск

На крупнейшей магистрали Ижев-
ска — улице Удмуртской — вместо 
сплошной линии устанавливают 
тросовые ограждения. 

Деньги на конструкции выдели-
ли после проведения аукционов на 
ремонт федеральных трасс в рам-
ках проекта «Безопасные и каче-
ственные дороги». 

По мнению администрации го-
рода, нововведение должно обе-
зопасить автомобилистов от вы-
лета на встречную полосу и, соот-
ветственно, спасти им жизнь. Со-
гласны с ними и сотрудники Гос-
автоинспекции — ведь аварии на 
встречных курсах всегда влекут 
за собой тяжелые последствия.

Вместе с тем водители, не при-
выкшие пока к нововведению, от-
носятся к нему настороженно.

— Конструкция принесет пользу 
только в том случае, если вдоль 
нее появятся отступы, предусмо-
тренные требованиями ГОСТа (не 

менее метра от края проезжей ча-
сти до оси ограждения. — Прим. 
ред.), — считает активист общест-
венной организации «Автомоби-
листы Удм у ртии» А лексан др 
Сушко. — На Удмуртской их нет. 

По мнению общественника, 
альтернативой тросовым могли 
бы стать барьерные ограждения — 
при таких конструкциях машина 
менее подвержена серьезным по-
вреждениям.

Скверная история с хорошим концом
ПРОДОЛЖЕНИЕ ТЕМЫ

В Кирове открылся сквер «Алые 
паруса», о конфликте вокруг кото-

рого «РГ-Неделя» рассказала в но-
мере от 22 июня 2017 года.

Напомним, что один из чинов-
ников областного правительства 
на своей странице в соцсетях на-
писал о начале сноса больничного 

городка, указав, что на этом месте 
будет зона отдыха. А вскоре в 
местные СМИ попал скан доклад-
ной записки на имя главы региона 

от другого чиновника: в ней гово-
рилось о необходимости строи-
тельства здесь конгресс-холла. 

Все ждали, чем закончится эта 
история. Большинство кировчан 
высказыва лись в соцсетях за 

сквер. И вот торжественный мо-
мент: открытие новой зеленой 
зоны, на котором врио губернато-
ра Игорь Васильев пообещал, что и 
в дальнейшем все решения о бла-
гоустройстве парков, скверов и 
дворов будут принимать сами жи-
тели.

АНДРЕЙ АНДРЕЕВ, КИРОВ

СЕ Г ОД Н Я и завтра на Московском вокзале Нижнего Новгорода все желающие (в том чи-
сле и гости приволжской столицы) могут пройти тест на ВИЧ-инфекцию. Специалисты-
медики также проконсультируют обратившихся: расскажут, как уберечься от заразы, а 
ВИЧ-инфицированным дадут рекомендации по лечению заболевания. Прием пройдет с 
10.00 до 18.00 в помещении медпункта вокзала.

Бесплатно и анонимно
Нижегородцы могут пройти 
экспресс-тестирование на ВИЧ

В Удмуртии разлили нефть
ЭКОЛОГИЯ

В 2017 году на территории Уд-
муртской Республики отме-
чено пять только зарегистри-
рованных случаев разлива 
нефти. Сколько подобных ин-
цидентов не попало в поле 
зрения надзорных органов, 
неизвестно.

В связи с этим нефтяников 
Удмуртии призвали внима-
тельнее следить за состояни-
ем трубопроводов и оборудо-
вать свой транспорт устрой-
ствами, которые отслежива-
ют его движение. 

По данным регионального 
ГУ МЧС, в конце августа нефть 
из законсервированной сква-
жины разлилась в Балезин-
ском районе Удмуртии. Пло-
щадь пятна составила около 
200 квадратных метров. Сква-
жину когда-то пробурило 
п р е д п р и я т и е  « Уд м у р т -
геофизика» для дальнейшей 
продажи, однако собственни-
ка у нее до сих пор нет.

Двумя днями ранее бале-
зинского происшествия шесть 
тонн нефтепродуктов разли-
лось в Сарапульском районе 
на 38-м километре автодороги 
Сарапул — Тарасово. Здесь во-
дитель автоцистерны не спра-
вился с управлением и опро-
кинул машину на проезжую 
часть. Тогда на месте происше-
ствия провели аварийно-спа-
сательные работы и организо-

вали объезд участка по грун-
товой дороге через поле.

В середине августа слив не-
фтепродуктов обнаружили в 
лесу под Ижевском. Фото би-
тумной реки в соцсетях опу-
бликовали местные жители. 
Позже выяснилось, что раз-
лив произошел по вине ООО 
«Экогарант-транс». Компа-
ния пообещала устранить по-
следствия своими силами.

В мае Россельхознадзор со-
общал о разливе нефти в Ка-
ракулинском районе респу-
блики. Трубопровод, из-за по-
рыва которого произошел 
разлив, принадлежал компа-
нии «Удмуртнефть».

ЯНА ШАМАЕВА, ИЖЕВСК

  " ПР ЯМ А Я РЕ ЧЬ

Петр Фомин,
начальник Главного 
управления МЧС России 
по Удмуртии:

— Обращаю внимание глав му-
ниципалитетов и нефтедобы-
вающих компаний на тран-
спортировку нефти: у нас с 
вами была договоренность об 
организации систем монито-
ринга инженерных сетей и си-
стемы контроля перевозки 
нефти. Срок — до 30 октября, 
пока к выполнению работ 
приступила только одна не-
фтяная компания.

Стрелка ждет решения
КОНКУРС

Около 80 проектов от ведущих 
архитекторов поступило на 
конкурс по преобразованию 
Стрелки — места слияния Оки 
и Волги в Нижнем Новгороде.

Об этом заявил директор де-
партамента градостроитель-
ного развития территории Ни-
жегородской области Алек-
сандр Бодриевский, подводя 
итоги заявочной кампании. 

— В рамках VII Международ-
ного архитектурного фести-
валя «Эко-Берег», который 
пройдет с 13 по 17 сентября на 
берегу Волги, будет выбран 
проект по реконструкции 
Стрелки, — сообщил Бодриев-
ский. — Жюри, состоящее из 
архитекторов из Великобри-
тании, Италии, Белоруссии, 
Казахстана, Узбекистана, вы-
берет лучший вариант. Самая 
интересная концепция будет 
представлена правительству 

Нижегородской области для 
рассмотрения и возможного 
воплощения.

Как отметил директор гра-
достроительного департа-
мента, одновременно со стро-
ительными работами, кото-
рые в рамках подготовки к 
футбольному ЧМ-2018 ведут-
ся сейчас на Стрелке, ее тер-
ритория полностью благо-
устраивается. 

— Благоустройство ведется 
так, чтобы в дальнейшем эту 
территорию можно было раз-
вивать на той основе, кото-
рую выберет жюри, — подыто-
жил Александр Бодриевский.

ФЕДОР ГАЙДУЧКОВ, 
НИЖНИЙ НОВГОРОД

  " МНЕНИЕ

Анна Гельфонд,
заведующая кафедрой архитектурного проектирования 
Нижегородского государственного архитектурно-строи-
тельного университета:

— Стрелка — ключевое пространство для России. Здесь сошлись не 
только две реки, но и возвышенное (храм Александра Невского) с 
земным (речной порт). За многие годы предлагалось немало различ-
ных проектов по развитию Стрелки, сейчас же важно выбрать такой, 
чтобы пространство у слияния Оки и Волги работало и на футболь-
ный чемпионат мира-2018, и на последующие годы. Функции терри-
тории должны быть разнообразными и отвечать ожиданиям как 
можно большего числа людей. Архитектурное произведение, кото-
рое появится здесь, переживет и автора, и заказчика проекта. А глав-
ная его оценка — долговременная востребованность обществом.

Подробности
https://rg.ru/2017/05/18/reg-pfo/
arhitektory-predstavili-svoe-
videnie-razvitiia-strelki.html

  " КС ТАТИ

Теперь на очереди Кочуровский 
парк на юго-западе Кирова: здесь 
планируют создать сеть пешеход-
ных и велосипедных дорожек, пло-
щадку для выгула собак, разбить 
цветники, обновить освещение, 
установить светомузыкальный 
фонтан.

Власти пообещали в первую очередь
благоустраивать те объекты,
в которых заинтересованы граждане

 # Ц ИФРА

169
миллионов

рублей сэкономлено в ходе аукционов 
на ремонт федеральных трасс в рамках 
проекта «Безопасные и качественные 
дороги» — на них и монтируют тросовые 
ограждения.

  " КОММЕНТА РИЙ

Вениамин Вычужанин,
начальник первого отдела ГИБДД МВД по Удмуртии: 

— Именно наше ведомство инициировало установку на улице Удмуртской 
тросовых ограждений. Никаких проблем с сужением проезжей части ни сей-
час, ни потом не будет. Автомобилисты у нас жаловались, когда ввели полосу 
общественного транспорта. Весь Ижевск хором кричал, что полосы сузили, 
резкий рост ДТП произойдет, связанный с боковым интервалом. Ни одного 
подобного происшествия там (на этом же участке дороги. — Прим. ред.) не 
зафиксировали. Здесь то же самое. Все новое всегда пугает, а ограждения — 
вещь нужная и полезная.

Ижевчане в большинстве своем 
скептически отнеслись к тросовым 
ограждениям.
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